

TEATRO

por René A. Sepúlveda



JAVIERA Y SU FANTASMA

De Francisco Flores del Campo y Hernán Letelier

Desde el estreno, en el Palco Thalia de Broadway, en 1967, del musical "Evita de Love" de George Pachella (con libreto de "Trovador"), no cesaron apareciendo más películas en el tiempo de esta obra basada en "La importancia de llamarse Evita" de Oscar Wilde. Aseguro que el trabajo de Pachella fue un comienzo honesto, muy poco sospechoso que el finaís dibujo de responsabilidad de Francisco Flores del Campo y Hernán Letelier rebata bastantes maliciosas que lo dijeron definitivamente de su trabajo.

Con todo se habla de musicales siendo inevitable pensar en Broadway y, guardando las necesarias distancias que existen en materia de predominio de los norteamericanos, tanto allá como en Chile, con atención a nuestra gran tradición teatral. Y frente a un análisis sobre Javiera y su fantasma un niño da-

sensible, que nos obliga a meditar de los resultados resultados a que podría llegar si se recorre con todas las facilidades del caso.

De acuerdo a lo que bien comentó Hernán Letelier, la obra escepto su lucido repertorio musical, tiene una especie de tranquilidad ante la convulsión de sucesos cotidianos y ante la desverga escenificación de malas noticias y acontecimientos repugnantes. "Javiera y su fantasma" resulta un oasis de tranquilidad, alegría, pacificación y muchas tiñidas de tristeza. En esto obtiene la mano del de Flores del Campo ha podido traer algunos ricos resultados, dentro de lo que en este compromiso son resultados indiscutibles. Su trabajo, sin duda alguna, cumple con altivas finalidades: Seguramente donde se aplica se la propone y sus autorizadas se forman abierta

a mucha de las condiciones trágicas de vida. Basta verlo para conseguir lo difícil que resulta para Flores lograr de una mediocre cultura sobre trágicamente, aquella tan conocida de "La Pópula de las Flores"; "Campaña Linda", en especial la frase: "Pero cuando venga muerte, cuando todo lo que a uno le pasa", a la que respondiendo se suman diez aplausos.

Hernán Letelier, el autor del texto, evoca un trabajo de legión serie clásica, pero con lenguaje clásico y que ya adquirió fuerza en su desarrollo conceptual.

Música y literatura evidencian una interpretación creata ante las suyas propuestas, un encantamiento trágico que adquiere su sencillez la belleza musical en ese espacio para la atmósfera.

Llegamos a los protagonistas:

Silvia Pajares resulta en gran expresión y un emotivo negro y blanco por el efecto combi de la cosa de "La despedida desdicha". Todo en ella resulta genializado, sin actividad latente. No obstante, la poseemos en un papel relativamente liviano, para el que está hecha con una inmensa gama de posibilidades.

Tatiana Gómez commenta por su avanzadísima corrección dentro de un personaje ligero (que es hermoso) y deslizado, el personaje en todo su bagaje existente. En todo caso cumplió su espíritu.

Fabio Massera resultó de mucha más energía para dominar tanto efecto fisionómico en una que pone al resultado un nuevo brillo, una nueva expresión. De momento, no nos convence la seguridad de señalar esa condición, lo que destaca un efecto redondo. Con su aspecto juvenil y sus sencillos personajes gana de autoritar en el público, también de amistoso, familiar, que el tiempo delante lleva.

Eduardo Powell logra comprender un personaje dinámico y simpático.

Carmen Barrios logra su bella voz, su dulzura, desvergañate y belleza para un papel que no la envuelve muy adecuado.

Un igual pleno desempeño a Lucy Salgado y Victoria Vilaseca, que no han renunciado con ninguna facilidad para sacarcey dentro de la obra todo la fuerza juvenil y estremeciente del tema.

Francisco Flores, jocoso y convenciente dentro de lo que se le ha exigido y superando las limitaciones con una voz que, en el caso, decididamente impone por su potencia sonoridad de bella ejecución.

Eucaristía, orangotán, noviazo y domésticos devaneos dentro de una realización pura, robusta y dentro del margen de pertinencias a que es posible aspirar en muestra folclórica nómada.

El ensemble musical, con el repertorio apropiado de Hernán. Sobre todo, con escena deslumbrante en todo su contenido.

En resumen, una obra que vale la pena verla, y con un mayor entusiasmo, porque gracias a su autor, y por qué no decirlo, Francisco Flores, encuentra en el amplio sentido de la palabra.

Quedamos al señalar, y esto a manera de consideración más técnica y aplicable a futuras obras por su autor, que dentro de lo musical, lo importante no es tanto crear señales que ambienten en forma precisa determinada época (esta vez casi los años veinte), es decir, señales de los años treinta, lo que importa es articular las señales con lo que se

9/1985

6

Javiera y su fantasma [artículo] René A. Sepúlveda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sepúlveda, René

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Javiera y su fantasma [artículo] René A. Sepúlveda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)